

Finesses de la clinique différentielle

RENDEZ-VOUS

Le bureau de ville de Montpellier vous attend nombreux le samedi 1er juin de 15h à 17h, au centre Lacordaire, situé au 6 rue des Augustins, dans le centre-ville de Montpellier.

ARGUMENT

Notre après-midi de travail tournera autour des finesses de la clinique différentielle, explorant quelques subtilités de la pratique clinique éclairée par la psychanalyse lacanienne.

L'une des subtilités sera de faire tenir ensemble deux temps de l'enseignement de Lacan. Nous les examinerons à partir de deux de ses aphorismes très connus « n'est pas fou qui veut » et « tout le monde est fou ».

Nous ferons converser le structuralisme de Lacan qui suppose une certaine binarité de la clinique (névrose et psychose) avec son dernier enseignement et jusqu'à l'introduction du syntagme de la psychose ordinaire [1] par Jacques-Alain Miller.

La clinique différentielle avec Lacan est surtout une clinique délicate de la différence. Elle procède d'une lecture au cas par cas. « Nous appelons sujet, [nous dit Jacques-Alain Miller], l'effet qui décale incessamment l'individu de l'espèce, le particulier de l'universel, et le cas de la règle » [2].

[1] Miller, J.-A., « Effet retour sur la psychose ordinaire », *Quarto*, n°94-95, p.40-51.

[2] Miller, J.-A., « La signature des symptômes », *La Cause du désir*, n°96, p.112-120.



NOTRE INVITÉ

Nous aurons la chance d'entendre à cette occasion la conférence de Gil Caroz, psychanalyste à Bruxelles, membre de l'ECF et de l'AMP, directeur du colloque UFORCA, qui partagera avec nous sa mise au travail autour des diagnostics dans la pratique.

INSCRIPTION

La participation aux frais pour une inscription individuelle est de 20 euros, et sans frais pour les étudiants et les jeunes cliniciens de moins de 26 ans dans la limite des places disponibles.

Attention, le nombre de places est limité. Il est conseillé de s'inscrire sur HelloAsso dès que possible.

INFORMATIONS

acf.montpellier@gmail.com — www.acf.voie.domitienne.fr

Le bureau de Montpellier, le 14 avril 2024.